
國際青年商會中華民國總會 

第 68屆第二次會員代表大會 

行政會議紀錄 

 

時間：109年 9月 25日(星期五)上午 10時整 

地點：國際會議中心 3樓(高雄市鹽埕區中正四路 274號) 

主席：總會長 王國贊 

司儀：秘書長 張健生 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席：年會籌備會主任委員、各分會會員代表 

議程 

一、報告出席人數       應到 190 位，實到 128 位；已達法定人數。 

出席：王國贊、鄒忠志、詹政勳、陳致維、黃信豪、張恩慈、黃世丞、張健生、謝彥安、 

郭文彥、林雅玲、劉宗霖、張建焜、林鼎鈞、康祐禎、蔡右容、顏鴻昌、吳振榮、 

林延書、謝孟珊、郭家豪、何心佑、王元科、陳永崴、劉俊彥、黃富祥、賴卜瑋、 

陳仕宗、陳奕琦、吳正文、莊欣然、李嘉元、簡黃家濠、徐偉強、王慶璉、鍾季剛、 

賴承宣、呂輝哲、柯人文、鄭成昀、張維芬、林芳如、翁國榕、吳懿翰、陳衍志、 

鍾政原、鍾芳馨、呂英碩、莊文邦、蔡昇鴻、魏趨安、許子晏、李東諺、呂紹榆、 

鍾豐衛、吳建志、許翔閎、唐諒潔、葉俊賢、范姜閔、俞承泰、陳麗安、廖秉緯、 

詹志浩、張堯翔、賴妍柔、官文瑄、曾正一、顏宛珍、鍾錦標、張欣茹、邱彥霖、 

盧品豪、林政豪、朱能慶、李連宏、吳民清、張雅菁、籃元宏、陳佑任、簡仕柏、 

黃奎鈞、徐斌傑、林豐盛、嚴筱薇、張心邁、游義輝、許祐庭、張建豐、林靆均、 

莊燈堯、黃冠曄、洪尉嘉、李宗盛、翁啟祐、丁錫雄、黃志宏、蕭秉畯、楊舜傑、 

沈育揚、許宇志、許勝博、方榮裕、吳靖希、翁明漢、林博彥、蕭湘原、黃俊凱、 

蔡一賢、石亦豐、林奎佑、黃俊杰、林冠維、簡廷祐、郭麗筠、陳一銘、李羿璇、 

杜宜珊、游蕙安、洪勤謀、郭泰呈、楊舜淮、陳瑋欣、楊旼璋、王澤祥、楊士峰、 

林宜霆、鄭守容。 

列席：2015總會長郭倫豪、2016總會長柯智寶。 

二、主席宣佈開會 

三、朗誦青商信條、使命、願景 

四、通過本次會議議程                決議：通過。 

五、介紹來賓：無。 

六、主席致詞 

總會長 王國贊：大家早安，「培育青年新領袖，看見青商影響力」，感謝這九個月來大家的幫

忙，一起挺過疫情，在這段當同學的日子應該是最難忘的，今年沒辦法出國就把機會留到明

年，明年世界大會在南非，期待各位同學與我一同前往支持明年度總會長，2021亞太大會在台

中的文化城分會，也沒辦法出國，所以期待明年的世界大會；今年所有的會務活動在 COVID-

19影響下延宕，目前還有分會在舉辦訓練課程，代表青商會訓練有素，希望各位首席繼續珍惜

初衷將優秀人才留在青商為青年人發聲，接下來三天兩夜希望全程參與會議；明天各位一定要

準時開會，下午行政院長蘇貞昌院長將蒞臨開幕典禮帶領全體會友朗誦青商信條，4點為十大

傑出青年頒獎典禮，今年有 12位當選人，其中文化藝術類有兩位當選人，曾宇謙與盧廣仲，



明天十傑頒獎典禮會很熱鬧，希望各位可以帶會友一起參加；最後提醒年會期間參加二次會及

三次會時，請首席們注意青商形象，第二次會員代表大會，感謝各位今年的支持，祝大家身體

健康，家庭事業順利，青商會務昌隆。 

七、來賓致詞：無。 

八、報告事項 

➢ 年會承辦分會會長報告–巨港分會 郭泰呈會長 

➢ 各分會 109年繳費情形：請參閱   3  頁。 

➢ 其他 

 

九、討論事項 

案由(一)：通過本次會員代表大會各項會議程序案。 

說明：1.依據本會章程第四章第 22條辦理。 

2.本會理事會(四)會議決議辦理，請參閱   314  頁。 

辦法：案由(一)：總會一至六月份財務結算表，請通過案。 

      案由(二)：總會理事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

      案由(三)：總會監事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

      案由(四)：第 69屆(2021年)會員代表大會承辦分會，請表決案。 

決議：照案通過。 

 

 

十、散會 12:00 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第 68屆第二次會員代表大會(一)會議紀錄 

 

時間：109年 9月 25日(星期五)下午 2時整 

地點：國際會議中心 3樓(高雄市鹽埕區中正四路 274號) 

主席：總會長 王國贊 

司儀：秘書長 張健生 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席：年會籌備會主任委員、各分會會員代表 

一、報告出席人數       應到 190 位，實到 165 位；已達法定人數。  

出席：王國贊、林恩億、林佑全、鄒忠志、詹政勳、陳致維、黃信豪、張恩慈、黃世丞 

張健生、謝彥安、郭文彥、王楚崴、林雅玲、劉宗霖、張建焜、林鼎鈞、朱書宏、 

康祐禎、蔡右容、顏鴻昌、吳振榮、林延書、謝孟珊、郭家豪、蔡政諺、何心佑、 

王元科、劉俊彥、黃富祥、賴卜瑋、王維立、陳宥豪、陳仕宗、陳奕琦、吳正文、 

謝志蔚、莊欣然、呂學堯、李嘉元、簡黃家濠、王偉康、徐偉強、黃偉訓、王慶璉、 

鍾季剛、呂輝哲、陳志瑋、柯人文、鄭成昀、葉光能、張維芬、林芳如、翁國榕、 

林政澔、吳懿翰、陳衍志、鍾政原、鍾芳馨、呂英碩、莊文邦、謝元昌、蔡昇鴻、 

魏趨安、許子晏、李東諺、呂紹榆、鍾豐衛、吳建志、張敏郎、許翔閎、唐諒潔、 

葉俊賢、范姜閔、俞承泰、陳麗安、廖秉緯、曾尹伶、詹志浩、葉文仁、張堯翔、 

賴妍柔、曾正一、顏宛珍、鍾錦標、鄭朝名、張欣茹、邱彥霖、盧品豪、林政豪 

朱能慶、李連宏、林育生、吳民清、張雅菁、籃元宏、傅彥樺、蘇琮祐、簡仕柏、 

黃奎鈞、徐斌傑、胡錦芳、林豐盛、嚴筱薇、劉宥麟、張心邁、林尚賢、吳秉榮、 

劉欣樺、王聖堯、游義輝、許祐庭、張建豐、林靆均、莊燈堯、黃冠曄、洪尉嘉、 

李宗盛、翁啟祐、丁錫雄、黃志宏、黃漢哲、蕭秉畯、陳以國、楊舜傑、沈育揚、 

吳靖希、方榮裕、翁明漢、許宇志、許勝博、林博彥、陳一銘、蕭湘原、黃俊凱、 

蔡一賢、石亦豐、林奎佑、黃俊杰、林冠維、簡廷祐、郭麗筠、陳一銘、李羿璇、 

杜宜珊、游蕙安、黃秉棋、洪勤謀、郭泰呈、王思庭、郭羽荃、楊舜淮、林岑徽、 

陳一獻、王澤祥、陳瑋欣、楊子誼、黃思諭、蔡志揚、鄭守容、卓柏廷、曾煜譡、 

林宜霆、吳維斌、鄭志明 

列席：2003總會長蔡世寅、2019常務副會長林冠妤。 

二、主席宣佈開會 

三、朗誦青商信條、使命、願景 

四、通過本次會議議程     

    決議：增列案由(五)：修正章程施行細則第 29條第 9款、第 40條第 9款、第 41條第 10款、

第 42條第 11款、第 43條第 13款，請通過案。 

     說明：如辦法之修正理由。 

     辦法： 

修正前條文 修正後條文 

提供個人刑事紀錄證明(良民證)全部期

間，需無任何犯罪紀錄。 

提供個人刑事紀錄證明(良民證)全部期

間，不得有判處有期徒刑 1年以上之刑

確定、或有其他刑期尚未執行或執行未

畢。但受緩刑宣告者，不在此限。 



修正理由： 

現在公職人員都沒有規定到這麼嚴格，因青商會屬於民間社團並非政府單位，部分年

輕人雖然曾有犯罪紀錄，但改過後有意願、有能力再為青商會付出，如一概否決其參

與青商會職務之機會，未免過於嚴苛，故參考公務人員任用法等法規之部分條件，予

以放寬修正之。 

聯署人： 

土城分會 蔡昇鴻、三峽分會 李東諺、淡水分會 許子晏、鶯歌分會 呂紹榆 

新莊分會 鍾政原、永和分會 吳懿翰、汐科分會 許翔閎、泰山分會 魏趨安、 

蘆洲分會 鍾豐衛、雙和分會 吳建志、長春分會 柯人文、陽明山分會 呂輝哲、 

士林分會 林芳如、桃園分會 唐諒潔、板橋分會 鍾芳馨、新竹女分會 顏宛珍、 

湖口分會 盧品豪、大溪分會 陳麗安、新北分會 莊文邦、虎頭山分會 廖秉緯、 

龍山分會 張維芬，共計 21席。 

※依據章程第 22條第一款，實際出席首席代表，人數超過十分之一員額聯署之提案。 

         

五、介紹來賓：無 

六、主席致詞： 

總會長 王國贊：各位青商夥伴大家好，今天下午會議準時開始，期望這三天會議都可以準時召

開，所有案由都能一起來充分討論，手心手背都是肉，不要因為選舉破壞感情，無論當選與否

都要繼續再接再厲，期望第二次會員代表大會一切順利。 

七、來賓致詞： 

常務監事 賴卜瑋：大家下午好，各位首席記得提醒會員保險名單及年度會員登錄操作，今年因

疫情關係各位依然努力為青商付出，剩下三個月繼續加油，謝謝。 

八、主管機關代表致詞：無。 

九、宣讀上次會議紀錄(第 68屆第一次會員代表大會紀錄，請參閱第   6  頁) 

十、報告上次會員代表大會決議案執行情形 

十一、 會務報告 

      秘書長 張健生：秘書處事前與承辦年會的巨港分會充分行程規劃，活動詳細時間地點都有明

確列出，再麻煩各位注意開會時間以及用餐地點，這幾天有任何問題，都能來秘書處詢問。 

財務長 謝彥安：在年會特刊第 91、92頁有詳細文字報告，再次感謝各位今年對於總會財務

的支持，今年總會長有推動新會員獎勵政策，截止上半年度實質註冊將近 300位新會友，相

較於去年人數成長不少；上半年雖因疫情影響各區活動延期，但下半年陸續舉辦活動，所以

會有較多的支出，會繼續做好收支管控，另外，今年總會有聘任華豫會計師事務所協助帳務

簽證，增加總會財務透明度與可信度，每兩個月會針對理事會通過的財務報表進行查核檢

視，目前一切沒有任何問題，會計師將在年底彙整成財務報告書，再次感謝各位。 

       組務副會長 黃世丞：今年非常感謝全國各分會大力支持總會的會擴活動，相信實質註冊人數

會持續新增，會擴競賽獎勵在後天進行頒獎；特別感謝 3/29全國分會動員擦拭將近 3215面

反光鏡突破以往紀錄；6/7 海洋淨灘全國累積將近五公噸的垃圾量，非常感謝各位青商夥伴一

起為青商與社區努力，持續邁進 SDGs永續發展目標。跟大家報告一下，9/26 早上在高雄市

數位內容創意中心舉行總會長盃金口獎決賽，10點在會議中心四樓進行奧瑞岡冠軍賽，歡迎

前往為選手加油鼓勵；總會官方粉絲頁年會期間有舉辦抽獎活動，明天開始在外面設有攤

位，推廣總會官方粉絲頁以及 YOUTUBE頻道按讚活動，線上活動已經公布於官方粉絲頁將



會贈送小米手環給十位幸運兒，希望各位可以幫忙官方專頁及頻道訂閱按讚；今年度還有很

多運動項目陸續舉辦完成，將在頒獎典禮頒獎，這邊特別感謝花蓮分會、中正分會、太陽城

分會，完成今年「青商有你」公益項目；今年因疫情影響所停辦的校園及新南向活動是比較

可惜的無法執行，期望疫情過後交給明年度團隊繼續承辦，謝謝。 

       花壇分會 翁啟祐：感謝組務副會長舉辦許多公益活動項目及相關訓練課程，本人是非常認同

舉辦這麼多活動，但總會是不是有協助輔導各分會缺失的相關項目，想向組務副總請教。 

       組務副會長 黃世丞：去年度首席預備會議時，就提供今年度所要舉辦的活動一本規範報告

書，承辦分會在辦理期間有任何問題，我本人及組務理事都能協助處理，像是神岡分會承辦

壘球賽，本人也是親自審查所有參賽名單，確保是青商會友來參加，我的工作範圍是年度工

作規劃，各地區的副總與執行長有任何問題我也是盡力在回答，今年我給自己打 59分，還有

很大進步空間，再請各位多多指教。 

       國際事務副會長 張恩慈：如同大家的感受，國際事務今年有許多活動無法如預期執行，亞太

大會、參議員高爾夫球賽、世界大會，如果世界大會有發布最新消息也會與各位做佈達；因

為無法出國，今年與會章顧問委員會來協助將調整國際事務委員會制定組織細則，屆時也請

各位首席回去宣傳給明年想要參與國際事務的夥伴，謝謝。 

       常務副會長 林佑全：東區目前所舉辦活動完成度已達 90%，會擴人數 250位、見習人數 39

位，東區還有個活動 11/24 舉辦 2021理監事講習會及聯合月例會，期望各位來東區作客。 

常務副會長 鄒忠志：感謝大家的參與，8/1北區大會順利完成；北區會工作項目完成率也達

70%，下半年度會繼續完成工作計畫，以上報告，謝謝。 

常務副會長 詹政勳：首先感謝桃竹苗區 22位會長對政勳的支持，今年區會課程及活動順利

完成，目前進度完成 85%，目前還有活動進行中，感謝總會長今年度會擴 1000人方針，桃

竹苗區達到 150位新會友的加入，謝謝。 

常務副會長 陳致維：致維僅代表中區 43個分會來做會務報告，7/19由台中分會承辦的中區

大會，感謝各位長官與所有會友的蒞臨，當天席開百桌；上繳 YB人數突破去年紀錄多兩百

多位，會擴的部分也超過五百位，感謝中區 43位會長的共同努力，11/13中區分會長最後一

次分會長會議，中區回撥款約 60%用在訓練課程上面，執行率目前是 98.7%，感謝中區全體

會長及會友們的努力，祝大家這三天有美好的回憶。 

常務副會長 黃信豪：感謝南區會 45個分會對於南區今年度所有活動及課程的支持，共 52

個課程活動及工作計畫，已經完成 49項，還有 3項正要舉辦，執行率 95%；期待所有夥伴

能在這一個月將今年度最後的進度完成，10/30在東港舉行最後一次南區分會長會議，做最

後的檢視與成果報告，在此邀請所有同仁一起來東港參與最後一次會議。 

 

十二、 財務報告 

十三、 監事會審查報告 

常務監事賴卜瑋：監事會於今年認真仔細審查財務的狀況，確認所有經費使用在刀口上，總

會長今年不畏疫情，努力讓總會工作計畫順利進行，在此，預祝本次會議圓滿成功，謝謝。 

十四、 第 68屆會員代表大會承辦分會報告-巨港分會     

十五、 討論事項 

案由(一)：總會一至六月財務結算，請通過案。 

說明：依據章程第四章第 22條辦理。 

辦法：如附件一(一至六月份財務結算表)，請參閱第  13  頁 

決議：照案通過。 



 

 

    案由(二)：總會理事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

說明：依據本會章程第四章第 22條辦理。 

辦法：如附件二(理事會一至四次會議紀錄)，請參閱第  16  頁。 

決議：照案通過。 

 

十六、 休會 16:35 

  



第 68屆第二次會員代表大會(二)會議紀錄 

 

時間：109年 9月 26日(星期六)上午 9點整 

地點：國際會議中心 3樓(高雄市鹽埕區中正四路 274號) 

主席：總會長 王國贊 

司儀：秘書長 張健生 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席：年會籌備會主任委員、各分會會員代表 

十七、 報告出席人數       應到 190 位，實到 187 位；已達法定人數。 

出席：王國贊、林恩億、林佑全、鄒忠志、詹政勳、陳致維、黃信豪、張恩慈、黃世丞 

張健生、謝彥安、郭文彥、王楚崴、林雅玲、劉宗霖、張建焜、林鼎鈞、朱書宏、 

康祐禎、蔡右容、顏鴻昌、吳振榮、林延書、謝孟珊、郭家豪、蔡政諺、何心佑、 

王元科、陳永崴、劉俊彥、黃富祥、賴卜瑋、王維立、陳宥豪、陳仕宗、陳奕琦、 

洪崢峰、吳正文、莊欣然、謝志蔚、范綱能、呂學堯、李嘉元、簡黃家濠、王偉康、 

林郅澔、徐偉強、黃偉訓、王慶璉、鍾季剛、賴承宣、呂輝哲、陳俞璇、陳志瑋、 

柯人文、鄭成昀、葉光能、張維芬、黃興傑(代)、林芳如、翁國榕、莊佩芝、王勝弘、

林政澔、吳懿翰、陳衍志、鍾政原、鍾芳馨、呂英碩、莊文邦、謝元昌、蔡昇鴻、 

魏趨安、許子晏、李東諺、呂紹榆、鍾豐衛、李健志、吳建志、張敏郎、許翔閎、 

陳譽文(代)、葉俊賢、范姜閔、俞承泰、陳麗安、廖秉緯、曾尹伶、詹志浩、葉文仁、

張堯翔、賴妍柔、官文瑄、曾正一、顏宛珍、鍾錦標、鄭朝名、張欣茹、邱彥霖、 

盧品豪、顏騰煌、林政豪、朱能慶、李連宏、林育生、吳民清、張雅菁、籃元宏、 

傅彥樺、陳佑任、蘇琮祐、簡仕柏、黃奎鈞、徐斌傑、胡錦芳、林豐盛、嚴筱薇、 

劉宥麟、吳嵩澤、李宇仁、張心邁、林尚賢、吳秉榮、曾慶榮、劉欣樺、王聖堯、 

游義輝、許祐庭、張建豐、林靆均、莊燈堯、黃冠曄、林楷竣、洪尉嘉、李宗盛、 

翁啟祐、丁錫雄、黃志宏、陳承造、黃漢哲、蕭秉畯、秦婉菁、洪宜芬、楊舜傑、 

吳靖希、方榮裕、翁明漢、沈育揚、許宇志、程建為、許勝博、林博彥、陳一銘、 

蕭湘原、黃俊凱、蔡一賢、石亦豐、林奎佑、黃俊杰、林冠維、簡廷祐、郭麗筠、 

陳一銘、李羿璇、杜宜珊、游蕙安、黃秉棋、洪勤謀、郭泰呈、王思庭、郭羽荃、 

楊舜淮、林岑徽、陳一獻、楊旼璋、王澤祥、楊士峰、陳瑋欣、楊子誼、黃思諭、 

蔡志揚、鄭守容、卓柏廷、曾煜譡、林宜霆、吳維斌、鄭志明 

列席：2007總會長許又銘、2010總會長塗義澤、2017總會長侯宗延、2018總會長李秉昆、

陳輝陽、曾立德。 

十八、 主席宣佈復會 

十九、 討論事項 

     

案由 (三)：總會監事會一至四次會議紀錄，請追認案。 

說明：依據本會章程第四章第 22條辦理。 

辦法：如附件三(監事會一至四次會議紀錄)，請參閱第 416 頁。 

決議：照案通過。 

 

 



     案由(四)：第 69屆(2021年)會員代表大會承辦分會，請表決案。 

說明：依據本會章程施行細則第三章 23條辦理。 

辦法：如附件四(第 69屆(110年)會員代表大會-承辦申請書)，請參閱第 435頁。 

決議：經投票結果(三重分會：71票；埔心分會：121票；廢票：9)，2021 會員代表大會

由埔心分會承辦。 

 

     案由(五)：修正章程施行細則第 29條第 9款、第 40條第 9款、第 41條第 10款、第 42條第

11款、第 43條第 13款，請通過案。 

     說明：如辦法之修正理由。 

     辦法： 

修正前條文 修正後條文 

提供個人刑事紀錄證明(良民證)全部期

間，需無任何犯罪紀錄。 

提供個人刑事紀錄證明(良民證)全部期

間，不得有判處有期徒刑 1年以上之刑

確定、或有其他刑期尚未執行或執行未

畢。但受緩刑宣告者，不在此限。 

修正理由： 

現在公職人員都沒有規定到這麼嚴格，因青商會屬於民間社團並非政府單位，部分年

輕人雖然曾有犯罪紀錄，但改過後有意願、有能力再為青商會付出，如一概否決其參

與青商會職務之機會，未免過於嚴苛，故參考公務人員任用法等法規之部分條件，予

以放寬修正之。 

 

聯署人： 

土城分會 蔡昇鴻、三峽分會 李東諺、淡水分會 許子晏、鶯歌分會 呂紹榆 

新莊分會 鍾政原、永和分會 吳懿翰、汐科分會 許翔閎、泰山分會 魏趨安、 

蘆洲分會 鍾豐衛、雙和分會 吳建志、長春分會 柯人文、陽明山分會 呂輝哲、 

士林分會 林芳如、桃園分會 唐諒潔、板橋分會 鍾芳馨、新竹女分會 顏宛珍、 

湖口分會 盧品豪、大溪分會 陳麗安、新北分會 莊文邦、虎頭山分會 廖秉緯、 

龍山分會 張維芬，共計 21席。 

 

※依據章程第 22條第一款，實際出席首席代表，人數超過十分之一員額聯署之提案。 

     決議：不通過。 

 

二十、 休會 

 

  



第 68屆第二次會員代表大會(三)會議紀錄 

 

時間：109年 9月 27日(星期日)上午 9點整 

地點：國際會議中心 3樓(高雄市鹽埕區中正四路 274號) 

主席：總會長 王國贊 

司儀：秘書長 張健生 

紀錄：總會秘書處 

出席：總會理監事、各分會首席代表 

列席： 

報告出席人數       應到 190 位，實到 152 位；已達法定人數。 

出席：王國贊、林恩億、林佑全、鄒忠志、詹政勳、陳致維、黃信豪、張恩慈、黃世丞 

張健生、謝彥安、郭文彥、王楚崴、林雅玲、劉宗霖、張建焜、林鼎鈞、朱書宏、 

康祐禎、蔡右容、顏鴻昌、吳振榮、林延書、謝孟珊、郭家豪、蔡政諺、何心佑、 

王元科、陳永崴、劉俊彥、黃富祥、賴卜瑋、王維立、陳宥豪、陳仕宗、莊欣然、 

塗品淳(代)、李嘉元、簡黃家濠、林郅澔、徐偉強、賴承宣、呂輝哲、柯人文、 

鄭成昀、葉光能、張維芬、林芳如、翁國榕、王勝弘、林政澔、吳懿翰、鍾政原、 

鍾芳馨、呂英碩、莊文邦、謝元昌、蔡昇鴻、許子晏、李東諺、呂紹榆、鍾豐衛、 

吳建志、張敏郎、許翔閎、葉俊賢、俞承泰、張堯翔、陳麗安、廖秉緯、詹志浩、 

葉文仁、賴妍柔、官文瑄、曾正一、顏宛珍、張欣茹、朱能慶、鍾錦標、邱彥霖、 

盧品豪、林政豪、李連宏、林育生、吳民清、張雅菁、籃元宏、陳佑任、蘇琮祐、 

簡仕柏、徐斌傑、胡錦芳、林豐盛、嚴筱薇、劉宥麟、張心邁、吳秉榮、曾慶榮、 

劉欣樺、王聖堯、游義輝、許祐庭、張建豐、林靆均、莊燈堯、黃冠曄、林楷竣、 

洪尉嘉、李宗盛、翁啟祐、丁錫雄、黃志宏、黃漢哲、蕭秉畯、秦婉菁、陳以國、 

許宇志、程建為、許勝博、方榮裕、翁明漢、蕭湘原、黃俊凱、蔡一賢、石亦豐、 

林奎佑、黃俊杰、林冠維、簡廷祐、郭麗筠、陳一銘、李羿璇、杜宜珊、游蕙安、 

黃秉棋、洪勤謀、郭泰呈、郭羽荃、楊舜淮、林岑徽、陳一獻、王澤祥、楊士峰、 

陳瑋欣、楊子誼、黃思諭、林宜霆、吳維斌、蔡志揚、鄭守容、卓柏廷、鄭志明。 

列席：2010總會長塗義澤。 

 

二十一、 休會主席宣佈復會 

二十二、 主席宣佈復會 

二十三、 選務委員會 報告 

二十四、 第 69屆總會長候選人諮詢會暨競選演說：略 

二十五、 選舉第 69屆會長、常務副會長、理事、監事 

二十六、 宣布選舉結果(候選人得票數)，應領票數：1,924 票；實領票數：1,278票。 

 

職稱 號次 姓名 票數 職稱 號次 姓名 票數 

會長 1 郭文彥 1132 東區理事 1 鍾皇亭 29 

常務副會長 - - - 北區理事 1 張維芬 168 

常務副會長 1 張建焜 209 北區理事 2 蔡昇鴻 184 

常務副會長 1 林鼎鈞 169 北區理事 3 許翔閎 225 

常務副會長 - - - 桃竹苗區理事 1 曾正一 179 



常務副會長 1 賴卜瑋 372 桃竹苗區理事 2 曾立德 135 

監事 1 吳振榮 654 中區理事 1 籃元宏 233 

監事 2 謝元昌 252 中區理事 2 楊景儒 196 

監事 3 賴閎澍 569 中區理事 3 趙躍輝 211 

監事 4 蔡政諺 543 中區理事 4 張建豐 225 

監事 5 王維立 608 南區理事 1 吳維斌 266 

監事 6 康祐禎 706 南區理事 2 楊士峰 280 

監事 7 王元科 624 南區理事 3 蕭湘原 213 

監事 8 黃韋融 540 南區理事 4 葉文欽 253 

監事 9 劉宗霖 657     

 

二十七、 宣佈第 69屆會長、常務副會長、理事、監事及候補理監事當選名單 

 

職稱 姓名 職稱 姓名 職稱 姓名 職稱 姓名 

會長 郭文彥 

監事 

吳振榮 東區理事 鍾皇亭 

中區理事 

籃元宏 

常務副會長 

- 賴閎澍 

北區理事 

張維芬 楊景儒 

張建焜 蔡政諺 蔡昇鴻 趙躍輝 

林鼎鈞 王維立 許翔閎 張建豐 

- 康祐禎 
桃竹苗區理事 

曾正一 

南區理事 

吳維斌 

賴卜瑋 王元科 曾立德 楊士峰 

 劉宗霖  蕭湘原 

 葉文欽 

 

二十八、 監事當選人互選常務監事 

二十九、 通過新當選會長所提名之法制顧問、財務長、秘書長、國際事務副會長、組務副會長以及

缺額之理事成員 

職      稱 姓     名 職     稱 姓     名 

國際事務副會長 謝孟珊(成功) 
國際事務理事 

蕭瑋君(嘉義) 

組務副會長 陳俊竹(土城) 黃俊凱(成功) 

秘書長 黃信豪(古都) 
組務理事 

陳政陽(巨港) 

財務長 陳致維(神岡) 張欣茹(竹北) 

法制顧問 簡耀程(三峽)   

三十、 宣佈常務監事當選人 

常務監事：王維立(龍山) 

三十一、 授權第 69屆理事會訂定 110年度工作計畫及財務預算表 

三十二、 會長當選人致詞 

會長當選人 郭文彥：各位敬重的青商夥伴，大家好，非常感謝各位的支持，文彥相信 

「相信就會看見，看見就會實現」，我們已經相信看見，期待 2021年台灣青商許多的目

標，讓我們一起來實現，感謝各位，首先公布第 69屆提名人部分，法制顧問-簡耀程、財

務長-陳致維、秘書長-黃信豪、國際事務副會長-謝孟珊、組務副會長-陳俊竹、國際事務理

事蕭瑋君及黃俊凱、組務理事-張欣茹及陳政陽，以上是第 69屆理事提名名單，將繼續秉



持各位對我們的信任，在第 69屆繼續為台灣青商付出與奉獻，謝謝各位。 

三十三、 臨時動議：無。 

三十四、 自由發言 

豐原分會 簡仕柏會長：恭喜文彥哥當選 2021年總會長，豐原分會為表支持，今天將繳交明年度

總會註冊費。豐原分會永遠支持總會，但是總會有沒有在為分會著想，今天選務投票遇到識別證

與名冊問題，從第一天開始，就知道那位會友沒辦法來投票，我們秘書長第一天就不斷詢問承辦

分會，得到的答案都是，這個問題要問總會，總會這邊說只要識別證的人員是在候補名單內，就

能進去投票，到了下午要開始投票，工作人員才說識別證名字沒有改，問題是從第一天就開始詢

問要怎麼改，沒人告訴我，現在到底是總會問題還是承辦分會問題？豐原分會是個小會，要動員

11位會友來這邊開會有多困難知道嗎？我一直跟會友說要積極正向，但每次遇到問題總會總是讓

人這麼失望，會長的辛苦真的只有會長同學們才能了解，我們都是為了台灣青商在努力，我也是

總會的會員，不管怎樣我絕對不能讓我的會友們受到委屈。 

中壢分會 葉俊賢會長：提問一下，昨天中壢會友來 25人，但青商之夜現場只有兩張桌子可以

坐，桃園分會也遇到一樣的狀況，我不是很清楚為什麼會有這樣的狀況？詢問巨港總幹事之後得

到的回覆是，因為錢是進總會，不是進巨港分會；今天在自由發言提出疑問，檢討後才能更進

步，以上謝謝。 

巨港分會 李宗翰總幹事：各位我最敬愛的分會首席下午好，對於中壢會長所說的問題，當天現

場回覆的，由我來說明，原話意思是說，巨港分會拿到的名單與總會拿到的名單是有些時間差，

發生這種事情，請不要怪我們會長，會長真的很忙碌，承辦分會有承辦分會的擔當，我身為承辦

分會的總幹事，昨天青商之夜現場，所有會長一直在罵我，而我一直在道歉，因為分會長的壓力

只有當過分會長的才知道，不論是多大多小的分會，大家都是用一年的時間，巨港用三年時間準

備，如果真的有抱歉的地方，請不要攻擊我們會長。 

秘書長 張健生：9/24晚上秘書處與巨港分會對帳到半夜，不論是主辦單位總會或是承辦分會巨

港都會作密切的資訊交流。至於青商之夜桌數安排在與巨港的籌備會議時，都提出來請巨港嘉益

主委和夥伴在桌次上做妥善的規劃，難免在註冊時間有落差，有聽到一桌有兩個不同分會的事

情，我想這不管是主辦或是承辦就是疏忽的地方，已經造成不舒服的地方，我認為都是在這過程

中學習，以上說明，謝謝。 

巨港分會 吳嘉益主委：真的很抱歉，這麼大一個疏失，造成分會首席與各位會兄會姐一個不愉

快的青商之夜，再次感到抱歉，這一兩個月來尤其到接近年會期間想給個建議，也是給隔年承辦

年會的埔心分會一個建議，之後承辦年會是否要設定截止註冊的時間點，因為到後期陸續有人要

註冊，而總會秘書處要準備年會特刊、開會議程資料那段時間很忙，在最後一周還有新增註冊人

數，為了要掌握人數和與總會秘書處對帳，但有些分會匯款後不傳匯款單，有些帳很難對，未來

註冊至總會除了提供後五碼的憑證對帳，也希望提供給承辦分會對帳，才不會造成承辦分會無法

掌控人數的問題，在此，還是感到很抱歉，謝謝大家。 

南投分會 黃志宏會長：南投分會跟豐原分會一樣是個小分會，年會後想分享一下，昨晚一上到

二樓，南投青商的桌次剛好排在入口服務台旁邊，第一時間會友拍了照片傳到 100多人的大群詢

問：我們南投分會很小嗎？面對的不是舞台是服務台旁邊還樓梯，很肯定巨港分會的用心，你排

在一樓或二樓角落都沒有關係，但是桌次安排在門口外面不能接受，再來問了承辦分會後，承辦

分會給的回答是按照註冊順序安排桌次，我們很肯定的是南投 2/9註冊完成，重點是會場裡面有

三月註冊的，到這裡都覺得不是很合理，為什麼草屯分會分配在華園吃飯，我不知道來參加青商

之夜幹嘛？我覺得讓他們去六合夜市可能還會比較開心一點；舉辦年會很辛苦，尤其是小細節的

地方，去年我們也承辦分會，能理解承辦分會的辛苦，本來南投分會一整桌的會友要離開，巨港



分會非常用心，溝通完後喬了一樓的位置給我們，但讓分會會友感受不好，我也希望明年埔心在

承辦年會的時候可以注意這些細節，今天把問題提出來，也是希望以後年會越來越好，謝謝。 

汐科分會 許翔閎會長：翔閎在這次年會提供一些建議，在選舉人名冊的部分，分會上繳選舉人

名單，汐科分會有超過 40歲的會友，我們填入選舉名冊裡面，在系統上沒有跳出錯誤，但是後

來浪費了一個名額，其實這件事情很簡單，在系統上應該設置年齡篩選機制，基本上就不會有這

樣的錯誤，懇請明年總會長協助，讓台灣青商越來越好。汐科分會註冊費用早就繳交，巨港分會

確認是 9/1，但是在很早以前就有確認汐科分會是否有繳交成功，得到的回覆是帳務與總會對帳

有時間差，無法馬上確認哪個分會成功繳交，在此很肯定承辦分會的用心，但還是有很多細節待

修正，希望可以共同努力，明年在埔心分會承辦年會時不要遇到這樣的錯誤。總會候選人諮詢影

片目前還沒在總會 YOUTUBE 頻道上傳，我們空出時間準備這麼辛苦拍影片，到現在還沒看見；

另外，昨晚青商之夜汐科分會邀請了公眾人物、藝人及導演來參加年會，居然被安排到華園飯店

第二場地，一開始有直播會場進度後來就斷訊，承辦分會很用心安排很多表演但感受像是參加周

年慶，希望明年可以多注重場地的安排。 

雨港分會 徐偉強會長：至於桌次的問題，像是雨港分會費用繳交至 13人，但是沒有 13人的位

置，而且，年會前一天接到巨港會友來電：會長，不好意思，雨港分會會來多少人？我回覆是 8-

10人，結果昨晚青商之夜只安排了 8個位置，試問今天會友多來兩個人，巨港分會要如何處理?

巨港分會這次很用心，但在這種細節上真的疏忽了。  

彰化分會 許祐庭會長：誠如豐原分會、南投分會，我們彰化分會也是個小分會，昨晚看到彰化

縣市區的首席坐在走廊，感受真的非常不好，雖然彰化分會在會場裡面，但是區域的聲音沒提出

來，感覺沒有被重視，青商口號一直強調看見，但是總會真的看見或是聽見各個小會及區域的聲

音了嗎？希望總會給的回應不是一個回答而已，而是讓我們能夠回去向會友交代；還有一個問題

總會註冊 31人選票應該 11張，如果會友沒在名冊上，但排除萬難趕來投票，有身分證件為何不

能投票?希望總會給一個答案，這是根據章程哪一條規定的，再麻煩長官告知。 

城中分會 林政澔會長：據這幾天年會下來，提出幾個問題，今年三月中泰呈會長詢問年會註冊

大概幾個人，我詢問了註冊辦法，是依據出席人數還是依選票人數來註冊?我釐清這些問題之

後，在 3/31將年會註冊名單給巨港分會，這代表我們對總會的肯定以及想要做好這件事情，昨

天有些狀況，下午開幕式，會議現場是鎖住的，我想上來拿東西，開幕式結束後，識別證第一時

間只有會長拿到，可是會長代表會友身份應該是一次拿到所有的識別證，因為活動期間不是會遇

到所有會友這樣如何給識別證?我們遠從台北下來，有看見巨港分會的用心，但該表達還是該表

達，會議室在昨天開幕式後鎖住了，前往二樓領取識別證有位巨港會姐很認真協助我完成這些問

題，但當下泰呈會長面對巨港會友在忙，他在滑手機，我就去拍拍他肩膀，我有事情要請他幫忙

解決，不管是誰只要幫忙解決問題，但是他當下給我的態度是不太理我可能在忙，我們友好會這

麼力挺巨港分會，想表達的是遇到問題就是解決好，但態度要讓人覺得受尊重，真的只有會長同

學才能了解，因為代表分會出來，不是分會大小問題，只要敢承辦活動就要把事情做好，當然也

要鼓勵埔心分會，明年要承辦這些問題要注意。 

巨港分會 郭泰呈會長：謝謝大家年會這三天的參與，我也是秉持著辦活動有問題提出檢討，也

可以讓巨港分會好好反省與成長，也能讓埔心分會將這些意見帶回去，當然辦年會不是一個人可

以完成的事情，我相信主任委員及總幹事、副總幹事以及所有的組員，這三天辛苦了，以下一一

回覆各位，我們真的逼不得已才選辦在華園飯店這個第三場地，總會與分會的聯繫上，總會是主

辦分會，也提了一些飯店的篩選給總會理事會做決議，青商之夜原本還有享溫馨餐廳做選擇，他

平面將近可以擺兩百桌，但因為路程遙遠，所以沒有選擇享溫馨的場地，路程遙遠會拉長路途時

間；昨天青商之夜啤酒供應沒有限制，可能中間與餐廳傳話有錯誤；今年疫情的關係，所以在場



地選擇上有所限制，青商之夜場地的選擇對大家很抱歉；而註冊費的匯款憑證，秘書長及財務長

也有傳至群組招領，後五碼一直未招領造成巨港分會與總會之間一直對不到帳；我想如果能讓分

會去收註冊費照一定的流程，是否不會有這些問題；而在這個月也接到高雄市衛生局通知，這室

內千人大型活動，衛生局希望掌握人數報告以及防疫問題，所以在年會前五天，註冊組一一詢問

各首席出席狀況，不是註冊 13人只給 8位，因為面對的壓力是衛生局，在這兩方面及防疫上要

注意的細節有所疏漏跟各位說聲抱歉，希望各位同學多多包涵多多擔待。 

花壇分會 翁啟祐會長：個人覺得年會以後都給總會承辦好了，在各區域輪流，活動過程多少都

有錯誤，但承擔的都是承辦分會，巨港的努力大家看見了，雖然昨天青商之夜座位也是坐在服務

台對面，總會應該做好把關，希望之後年會都給總會承辦，這是可以討論一下讓各區去輪流舉

辦，也不用兩分會競取到不小心傷感情，謝謝。 

理事 蔡右容：根據彰化祐庭會長的問題，還沒提出解釋，請看章程 18-4頁 22條及 23條，讓在

場首席能夠了解在明年度在選舉時要準備什麼證件，不要再發生類似的情況，今年度有候選人以

三票之差落選，是很可惜，希望還留在現場的首席在明年度都是輔導會長，回去好好指導會長。 

財務長 謝彥安：首先感謝巨港分會的用心，主辦單位與承辦分會是在同一艘船上，今年因為疫

情的關係，年初在繳費與對帳上確實遇到一些困難；先說明分會註冊 31人，年會註冊 41人為什

麼不能現場補註冊至 11人的動作？依照總會理監事選舉及罷免辦法，有公告期，以及便於總會

與承辦分會掌握投票人數，各位首席還記得在一個月前，有陸續提醒各個分會的年會註冊登錄及

選舉人名冊及候補人登錄的動作，選票及識別證這些需要事先製作，所以總會沒有開放現場額外

補註冊領選票的例子，請各位首席體諒，這些確實要提前確認準備好，如果未來有更好的配套措

施，可以提出來一起討論，以上補充說明。 

秘書長 張健生：所有候選人諮詢影片在各區大會做播放，年會這幾天也有在報到處播放影片。 

總會長 王國贊：感謝年會承辦巨港分會，看見巨港青商的訓練紮實，事情無法盡善盡美，每個

人都有自己的想法，也請各位首席包容一下，今年真的因為疫情有很多選擇受限，巨港原先提出

享溫馨場地車程也將近一小時，怕青商會友舟車勞頓，還是請大家包容一下，感謝巨港分會，感

謝各位首席。 

力行分會 陳志瑋會長：今年九月份力行分會與中山分會、龍山分會、北投分會，一起舉辦青商

議事規則比賽，配合評審老師的講解做一個呈現，青商會的議事規則是否可以以這樣的方式作呈

現？想詢問是不是能新增成總會或區會的活動？ 

總會長 王國贊：這部分再請明年度總會長當選人好好思考。 

長期發展委員會 吳國本總幹事：代表長期發展委員會塗義澤主委發言，感謝王總會長及理監事

與各位分會長的努力，總共蒐集了將近 3000份的問卷，在長發會推動下與財團法人中華經濟研

究院集結成青年建言書，年會後將遞交給政府單位，持續為青年發聲，希望奠定台灣青商會的影

響力，讓我們的意見能代表全台青年的意見，感謝各位協助完成，謝謝大家。 

 

三十五、 散會 17:25 

 

 

 

 

 


